
令和５年実施 町政懇談会の記録（松前校区）

地区名 開催⽇ ⼤項⽬ ⼩項⽬ 質問・意⾒の要旨 担当課等
回答等の要旨

（※対応予定及び対応済は、朱書きで⼊⼒）

南黒田 4月26日 12その他 南黒田工業団地

南黒田工業団地の進捗状況を教えてほしい。

まちづくり課

令和５年度は、農村地域への産業の導入の促進等に関する法律、都市計
画に基づく地区計画の法律の整備をし、愛媛県と協議を行う。法律の手
続同意を得た後に、地権者との用地交渉、企業募集などを行っていく。
令和９年度末の造成完了を目指している。

南黒田 4月26日 03水道 水道料金

水道料金の値上げ額は、どれくらいか。

上下水道課

水道事業経営審議会を設置し、学識経験者や使用者の代表の方に御審議
いただいており、料金の改定率や改定時期などについてまだ明確になっ
ていない。方向性が示された段階で、住民に説明していく。

南黒田 4月26日 03水道
（仮称）松前町
浄水場

（仮称）松前町浄水場の備蓄倉庫の使用方法を教
えてほしい。 上下水道課

水道資機材を備蓄するための倉庫である。空きスペースがあれば、ほか
の利用も検討していく。

南黒田 4月26日 03水道
（仮称）松前町
浄水場

（仮称）松前町浄水場の浸水被害はないのか。

上下水道課

敷地は道路から約１メートル地上げする。浄水施設や備蓄倉庫などの建
物は更に２メートル地上げするなど、浸水を考慮した計画となってい
る。

南黒田 4月26日
02道路・交
通・建物

松前駅

松前町内には、伊予鉄道の駅が４つ、ＪＲが３つ
あるが、駅舎の改修等、将来的な展望はあるか。 まちづくり課

現在、松前駅に親しみやすいロータリー広場を計画している。その他の
駅については、駅舎改修に併せて、検討していく。

南黒田 4月26日 03水道
（仮称）松前町
浄水場

（仮称）松前町浄水場の資料について、現状がど
うなのか、更新後のスペックが適切なのか見やす
い資料にしてほしい。

上下水道課

検討する。

南黒田 4月26日 04環境 大谷川

愛媛県管轄の大谷川の河床掘削の距離を大溝の
カーブのところなど含めて、もう少し長くしてほ
しい。
除草については、２年に１回と愛媛県から言われ
ているが、毎年お願いしたい。

まちづくり課

愛媛県に要望していく。

宗意原 6月23日
02道路・交
通・建物

道路の舗装
道路幅が狭くて緊急車両が通れない、道路舗装が
悪い箇所があるので対応してほしい。 まちづくり課

舗装要望については、地元区長から要望を出していただいて、優先順位
をつけて舗装補修する。

宗意原 6月23日
02道路・交
通・建物

道路の舗装
県道八倉線のファミリマート北側の歩道舗装はい
つするのか。 まちづくり課

愛媛県に確認したところ７月から用地交渉を行い、今年度内を工事完成
の目標にしているとのこと。

宗意原 6月23日 05子育て 医療費無償化

高校生の医療費の無償化はしないのか。

子育て支援課

愛媛県内のほとんどの市町が無償化する流れになれば導入を考えていく
が、ほかに少子化対策として効果の上がる方法がないか考えており、今
後の検討課題としていく。

宗意原 6月23日 07高齢者 買い物
商店が近くにないので、買い物に苦労している。
どうにかならないか。 産業課

役場が直接、店舗を構えることはできないが、企業が店舗を構えやすい
環境づくりをしていく。

宗意原 6月23日
02道路・交
通・建物

町営住宅

宗意原地区の町営住宅は、空き家となっている住
宅が多いが今後の使用方法について、町としての
考えを聞きたい。

まちづくり課

松前町公営住宅の長寿命化計画に基づき、十数年後には建替えを計画し
ている。民間活力を利用する手法などを検討している。
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宗意原 6月23日 12その他 長尾谷川

長尾谷川の土手の拡幅はできないか。

まちづくり課

愛媛県の河川管理地を町が兼用協定を結んで道路として使用している
が、道路を拡幅する場合、法面を拡幅する必要があり、大がかりとなる
ため、現実的に難しい。

宗意原 6月23日
02道路・交
通・建物

宗意箱住宅
将来的に宗意箱住宅の中を道が抜けるのか。

まちづくり課
いづみ電機店あたりから外側黒田線までの300～400ｍ市街地道路を計画
中である。

宗意原 6月23日
02道路・交
通・建物

集会所

宗意原集会所は古くなっているが建替えをどう考
えているか。

町民課

集会所は、地域の持ち物であるため、地域が計画を立てて建てることに
なっている。建替えする場合には、宝くじ補助金と町の補助金を受けて
残りを地域が出して建設することになっている。ただし、宝くじ補助金
を受けるためには、認可地縁団体にならなければ受けられない。

北黒田 7月13日 03水道 水道料金

具体的にどれくらい水道料金を上げるのか。

上下水道課

水道事業経営審議会を設置し、学識経験者や使用者の代表の方に御審議
いただいており、料金の改定率や改定時期などについてまだ明確になっ
ていない。方向性が示された段階で、住民に説明していく。

北黒田 7月13日 12その他 下水道
公共下水道の普及率は。

上下水道課
公共下水道の接続率は約８割である。未接続の方については、啓発に努
めていく。

北黒田 7月13日
02道路・交
通・建物

北黒海岸

北黒田海岸護岸整備の現状と見通しについて。

まちづくり課

北黒田海岸移転に関して、現在460ｍのうち、半分程の護岸整備を終え
ている。１業者が新工場を建設中であり、　残り３社とは愛媛県と連携
して移転協議を進めたい。

北黒田 7月13日 09観光 武智　雅一
松前町役場の入り口にある東レを誘致した武智雅
一（元町長）の銅像を活用してはどうか。 産業課

御意見として承ります。

北黒田 7月13日 01防災 防災行政無線

防災行政無線が聞きとりづらい。

危機管理課

無線は万能ではなく、建てる場所、風向き、湿度など影響を受ける。そ
のため、防災行政無線の内容を電話で聞き取りができたり、スマート
フォンなどにプッシュ型で配信できるシステムを構築している。聞き取
れない要望があった場所は、現場確認をしているが、対応にも限界があ
る。今後、個別受信できないか研究する。

新立 7月20日 06学校 教育

松前町は、「教育の町」を標榜して60年が経過し
たが、しているが、不登校など子供の教育環境が
悪化しているので、力を入れてほしい。

学校教育課

学校だけでも対応できないので、警察や地域と連携して見守っていける
ように模索していきたい。また、不登校の子供が学校に来やすい部屋を
設けるなどような環境づくりの検討を始めている。

新立 7月20日 07高齢者 高齢者の見守り

家を留守にする高齢者について、行政や担当民生
員に連絡するような体制にならないか。

福祉課

民生委員の周知方法について、検討していく。
民生委員が、担当管内の70歳以上の方を対象に行う基礎調査の際に配布
している緊急連絡先カード(役場、警察署、消防署、担当民生委員等の
連絡先を記載)に、居宅を長期間不在にする場合に緊急連絡先に連絡す
るよう記して、高齢者に周知する。
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新立 7月20日 04環境 街灯

街灯が少ない真っ暗な路地や車の交通量が多い所
を、１年に１回点検して必要な個所につけてほし
い。

まちづくり課

松前町の街灯の新規設置は、住民の方から地元区長へ要望し、町へ申請
してもらい、町が設置している。

新立 7月20日
02道路・交
通・建物

道路標識

県道22号伊予松山港線の向井燃料東の三叉路のと
ころは、南から（伊予市方面）北への（松山方
面）一方通行道路であるが、道路標識が見えにく
く、逆走（逆進入）する車を見かける。スピード
を出して逆走すると、道幅も狭いことから大事故
になりかねない。進入禁止のマークをつけてほし
い。

危機管理課

愛媛県公安委員会の管轄となるので、地区から要望があった旨を伊予警
察署に伝える。伊予署からの回答内容は、区長へ行う。

新立 7月20日 06学校 義農作兵衛
義農作兵衛について小学校の授業で教えているの
か。 学校教育課

町内の小学校では、副教材でもページを取って掲載しており、別個に時
間を取って教えている。

新立 7月20日
02道路・交
通・建物

空き家対策

老朽空き家について、危険な空き家が２戸ある。
どうにかならないか。

まちづくり課

現地を確認する。
１戸は、相続人に対し、補助金を利用し空き家を解体する等、対応をお
願いしている。もう１戸は令和５年に松前町住環境改善事業として認定
しており、手続を経て除却の予定である。２戸ともに除却時期は未定で
あるが、所有者に対し、改善の要請を行っている。

新立 7月20日 01防災 防災行政無線

防災行政無線が聞きとりづらい。

危機管理課

防災行政無線の内容を電話で聞き取りができたり、スマートフォンなど
にプッシュ型で配信できるシステムを構築している。聞き取れない要望
があった場所は、現地確認する。
現地確認を行うため、新立区長に要望者の日程について調整を依頼中。
（8/31時点）

本村 7月27日 03水道 水道料金

具体的にどれくらい水道料金を上げるのか。

上下水道課

水道事業経営審議会を設置し、学識経験者や使用者の代表の方に御審議
いただいており、料金の改定率や改定時期などについてまだ明確になっ
ていない。方向性が示された段階で、住民に説明していく。

本村 7月27日 03水道 水道料金
水道料金の値上げ時期は、浄水場が完成した後な
のか。 上下水道課

令和７年度末に浄水場の完成を目指しており、完成より前には値上げを
考えている。

本村 7月27日 03水道 水道料金
最近は、水道水がぬるくなっているがなぜか。

上下水道課
夏場は、地上の熱がアスファルト道路の下の本管まで伝わって、埋設の
浅い管は水がぬるくなっていると思われる。

本村 7月27日 06学校 給食費

給食費の無償化について、考えているのか。

学校教育課

今年度については、国の物価高騰対策の補助金を活用し、給食費の値上
げを実施していない。給食費の無償化については、子供の衣食住は、基
本的に各家庭で負担していただきたいため、現時点では考えていない。
ただ、町は、低所得者については、既に無償化しており、給食の調理費
用は町が負担している。各家庭に負担していただいているのは、食材費
だけである。
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本村 7月27日 06学校 義農作兵衛

義農作兵衛を小学校でどのように教えているの
か。

学校教育課

学校教育活動の中でも義農作兵衛について時間を取っており、小学校副
読本でもページを割いて資料を掲載しいる。どの学校でもポランティア
に取り組んでおり、参加希望も多くなっている。そのように義農精神を
生かしていきたい。

本村 7月27日 12その他 少子化対策

将来松前町の人口は、２万５千人になると予想し
ているが、人口減少対策の考えは。 総務課

松前町人口ビジョンでは2060年に２万５千人を維持しようという目標を
立てており、今後、国の少子化対策や人口減少対策の支援を受けなが
ら、松前町にあった政策をしていく。

本村 7月27日 04環境 ごみ
独居老人は、生ごみの量が少ないので、指定ゴミ
袋の小さいサイズを作れないか。 町民課

できれば今のサイズでお願いしたい。

本村 7月27日 04環境 ごみ
伊予地区清掃センターでは、焼却はしないのか。

町民課
焼却はしていない。

本村 7月27日 04環境 ごみ

新規に清掃センターを建築するのは、採算が取れ
ないから、松山市に委託したのか。 町民課

松山市で一括してごみ処理する方が、中予６市町がそれぞれでごみ処理
場を新築するより安いため、松山市にお願いすることとした。

本村 7月27日
02道路・交
通・建物

松前公園

松前公園内をよく散歩するが、子供広場（遊具広
場）の屋根付き休憩施設の内側鉄パイプが腐食
し、所処に穴あきが見られ、倒れると大変なこと
になるので確認し、対応して欲しい。また、岩組
の池（上流から水が流れる施設）の東側に飛び石
を配置した「遊歩道」のような小径がある、グラ
ンド側に土が流れ、埋設杭なども出ており、子供
達がつまずくと危険である。同様に対処してもら
いたい。夏休みに入り、利用客も多くなる注意を
払ってもらいたい。

社会教育課

現地確認する。
指摘箇所の鉄屋根及び新たに確認した老人広場東の屋根については、今
年度修繕工事を実施する。小山の土の流出については、根本的解決が必
要と思われ直ちに解決することは難しいが、今年度建設工事業者等に対
応方法等について相談し、来年度に何らかの対応をする予定である。
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